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Международный День прав человека, знакомство  
с иностранными студентами нашего университета,  

новогодние поздравления и многое другое... 
 

Читайте в следующем 
номере газеты: 

Ежемесячная газета   

учреждения образования «Гомельский государственный 

технический университет имени П.О. Сухого» 
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С первым снегом! 



(см. № 2 (30) февраль 2007), начальни-
ки цехов Н. И. Винокуров, Б. М. Элькин, 
А. В. Кончиц, главный инженер завода 
пластмассовых изделий Е. М. Калаш-
ников (см. № 8 (36) октябрь 2007), ныне 
главный инженер нашего вуза, замес-
титель начальника цеха С. М. Пе-
рекрестков, заместитель начальника 
отдела П. Ф. Кацубо и др. 

За 10 лет существования филиал 
принял в свои стены 5 тысяч студентов; 
из них около 2 тысяч успешно защитили 
дипломы с присвоением специальности 
инженера-машиностроителя и инжене-
ра-электрика. 

Руководство, партийный и профсо-
юзный комитеты завода «Гомсельмаш» 
предоставляли в распоряжение студен-
тов филиала Дворец культуры, плава-
тельный бассейн и спортивный ком-
плекс, вычислительный центр и научно-
исследовательские лаборатории, со-
временные, на то время, производст-
венные цеха, используемые для прохо-
ждения практики. 

Большую помощь Гомельскому 
филиалу оказывал Белорусский поли-
технический институт. Его базовые 
факультеты и кафедры обеспечивали 
кафедры филиала современными ме-
тодическими разработками и учебными 
пособиями. Профессора, доценты и 
студенты БПИ были частыми гостями 
филиала, также как и студенты филиа-
ла в БПИ. 

В порядке оказания помощи на фи-
лиале неоднократно бывали ректор 
БПИ, член-корреспондент АН БССР, 
профессор В. Д. Ткачев, проректоры    
М. М. Болбас, С. М. Белов, А. В. Степа-
ненко, В. М. Прима, секретарь парткома 
института А. А. Гребнев, оказывавшие 
значительную организационную и учеб-
но-методическую помощь. В январе 
1978 г. в Гомельском филиале был  
проведен совместный семинар заве-
дующих кафедрами БПИ и Гомельского 
филиала БПИ, в котором принимали 
участие более 40 профессоров и докто-
ров наук. 

 
Справочно-статистический 

материал подобрал 
 В. А. Дриго, руководитель музея  

университета. 
Фото из архива музея.  

Продолжение следует… 
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1978 год ознаменовался тем, что 
Гомельский филиал Белорусского 
ордена Трудового Красного Знамени 
политехнического института отметил 
свое 10-летие. Директором филиала          
(с марта 1977) был к. ф-м. н., доцент 
Владимир Николаевич Стариков.        
В июне 1977 г. В. Н. Стариков, будучи 
директором филиала, был избран на 
должность заведующего кафедрой 
высшей математики и технической 
механики. 

Молодой филиал в значительной 
степени восполнил недостаток высо-
коквалифицированных кадров по 
технологии машиностроения, метал-
лорежущим станкам и инструментам, 
обработке металлов давлением, ли-
тейному производству, электроснаб-
жению промышленных предприятий, 
городов и сельского хозяйства. 

В ГФ БПИ были факультеты: 
МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ:  
Специализации: 
«Технология машиностроения, 

металлорежущие станки и инстру-
менты», 

 «Машины и технология литейно-
го производства», 

«Машины и технология обработки 
металлов давлением», 

«Гидропневмоавтоматика и гид-
ропривод». 

ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ: 
Специализация:  
«Электроснабжение промышлен-

ных предприятий городов и сельского 
хозяйства». 

ВЕЧЕРНИЙ: 
Специализации: 
«Технология машиностроения, 

металлорежущие станки и инстру-
менты», 

«Машины и технология литейного 
производства», 

«Машины и технология обработки 
металлов давлением», 

«Гидропневмоавтоматика и гид-
ропривод», 

«Электроснабжение промышленных 
предприятий городов и сельского хо-
зяйства», 

«Механическое оборудование авто-
матических установок». 

Срок обучения на дневных факуль-
тетах – 5 лет, на вечерних – 6 лет. 

При филиале работали подготови-
тельные восьми- и одномесячные кур-
сы. Руководителем курсов был Герой 
Советского Союза Пенязьков Д. Н.       
(о нем мы писали в прошлом выпуске 
газеты). Филиал готовил высококвали-
фицированных специалистов для рабо-
ты на предприятиях различных отрас-
лей машиностроения, в конструктор-
ских бюро, научно-исследовательских 
институтах и проектных организациях.  

В 1978 г. на филиале обучались 
2750 студентов. Учебную, политико-
массовую и воспитательную работу 
вели 15 кафедр, объединивших более         
150 преподавателей. Широко использо-
вались в учебном процессе техниче-
ские средства обучения и вычислитель-
ная техника. Тесная дружба связывала 
(и связывает до сих пор) коллективы 
филиала и ордена Ленина завода 
«Гомсельмаш». Совместные субботни-
ки, работа студенческих строительных 
отрядов, выступление самодеятельно-
сти и спортивные соревнования – вот 
лишь часть общих дел. 

В 1978 г. на филиале обучалось 
около 350 гомсельмашевцев. Более    
180 представителей завода закончили 
филиал без отрыва от производства. 
Среди них Герой Социалистического 
Труда, депутат Верховного Совета, 
инженер-технолог Н. В. Кострова      

ГГТУ им. П. О. Сухого ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА 

Продолжение. 
Начало в  
№№ 1–6, 8 2007 г. 

До юбилея  

осталось 

 300 дней... 

Ткачев В. Д. –  
ректор БПИ 
 (1976-1983) 

 

Эмблема ГФ БПИ 

 

Стариков В. Н. – 
директор ГФ БПИ 

 

Эмблема БПИ 

 

Значок ГФ БПИ 
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НОВОСТИ   УНИВЕРСИТЕТА К 125-летию 
 СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ  

Янки Купалы и Якуба Коласа 

8 ноября в актовом зале нашего 
университета состоялась встреча депу-
тата Палаты представителей Нацио-
нального собрания Республики Бела-
русь Кузнецовой Ларисы Федоровны со 
студентами и сотрудниками вуза. Были 
рассмотрены вопросы о будущих проек-
тах, приведены статистические данные о 
составе Палаты представителей. Сту-
денты получили краткие ответы на во-
просы о льготах, демографической си-
туации в стране и многие другие. 

13 ноября во Дворце культуры 
«Фестивальный» состоялся вечер-
встреча студентов-первокурс-ников 
района «Студенческая деревня-2007». 
Представители четырех вузов, среди 
которых был и наш, на сцене по очереди 
«зажигали» зрительный зал.     Аплодис-
менты не смолкали.  

 

ДЕНЬ СТУДЕНТА  

14 ноября в студенческом 
общежитии № 2 состоялся «Огонек», 
приуроченный Дню студента. Организа-
торы праздника – студенческий совет 
общежития и новый воспитатель Осей-
кина Галина Николаевна. Вечер включал 
в себя множество конкурсов, игр, поста-
новку сказки и дискотеку. Призы  были 
предоставлены профкомом студентов. 

УЧАСТИЕ В МЕЖУНИВЕРСИТЕТСКОМ 
КОНКУРСЕ 

«СТУДЕНЧЕСКАЯ ДЕРЕВНЯ» 

 

УЧАСТИЕ В III МЕЖДУНАРОДНОМ  
ФЕСТИВАЛЕ «МЫ ВМЕСТЕ!»  

12 ноября ансамбль студии 
эстрадной песни «Стиль» в составе 
Мовсесяна Юрия, Алексеевич Веры, 
Деденко Ольги, Вырской Оксаны и Сер-
геенко Ольги отправился в г. Брянск на  
III Международный студенческий фести-
валь «Мы вместе!», проводимый Брян-
ским государственным техническим уни-
верситетом. Ребята достойно предста-
вили наш вуз и были награждены дипло-
мом. 

 

ВСТРЕЧА СТУДЕНТОВ  
С НАЧАЛЬНИКОМ ОТДЕЛА  

ПО ДЕЛАМ МОЛОДЕЖИ 

5 ноября по инициативе отдела по 
делам молодежи Гомельского гориспол-
кома была проведена встреча студенче-
ской молодежи с начальником отдела 
Приваловым Владимиром Александро-
вичем, на которой обсуждались вопросы 
реализации государственной молодеж-
ной политики. Состоялось вручение 
дипломов и премий: Петришину Г. В. – 
заместителю декана МСФ, Новиковой 
Светлане – студентке гр. МТ-32, Кожев-
никовой Ирине – студентке гр. ОП-51 и 
диплома со стипендией – Прохоренко 
Сергею – студенту гр. ЭПП-51. 

 

Поздравляем 

проректора по учебной 

и воспитательной  

работе 
 

КИРИЕНКО  

ВИКТОРА  

ВАСИЛЬЕВИЧА 
 

с присвоением  

ученой степени  

доктора  

социологических наук 
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Свечка, зажженная в железнодорож-
ном фонарике 1871 года в память на-
ших предков, икона Божьей Матери, 
выставка произведений Я. Коласа и     
Я. Купалы, архивные кино-, фото- и 
видеоматериалы  и вещи, принадлежав-
шие легендарному партизану Беларуси 
деду Талашу, чей жизненный и военный 
подвиг был воспет Я. Коласом в повести 
«Дрыгва» (из личной коллекции прапра-
внука Валерия Алексеевича Дриго) – так 
в библиотеке университета проходил 
праздник белорусской поэзии 
«Мелодыю мовы славянскай я чую…», 
посвященный 125-летию со дня 
рождения Янки Купалы и Якуба Коласа. 
Кульминацией вечера стал рассказ 
гомельчанки, пенсионерки Екатерины 
Валицкой о незабываемой встрече с 
дедом Талашом на одной из уцелевших 
улиц освобожденного города Гомеля. 
Закончился вечер литературно-
музыкальной композицией «Нам 
засталася спадчына» с участием по-
этесс-гомельчанок Атрощенко А. Н., 
Возисовой Л. П., автора-исполнителя 
Костенко Е. И., студентки Сергиенко 
Ольги. 

ОТКРЫТИЕ ФОТОВЫСТАВКИ  
«ПРЕДСТАВЛЕНИЕ О МИРЕ»  

19 ноября в выставочном зале 
университетской галереи «Альтанка 
АRT» открылась новая фотовыставка 
«Представление о мире» Шаповалова 
Олега (выпускник МТФ 2007 г.) при под-
держке фотосалона и багетной мастер-
ской «МедиаМир».  

Для посещения галереи предвари-
тельно звонить по тел. 732-82-79 (Дриго 
Валерий Алексеевич). 

Гомельским областным комитетом 
ОО «БРСМ» подведены итоги конкурса 
на лучший рисунок, фото- и видеомате-
риал природоохранного содержания 
«Зеленый калейдоскоп». Наша универ-
ситетская галерея «Альтанка ART» не 
осталась в стороне и на этот раз. Пер-
вое место в номинации «Лучшие фото- и 
видеоматериалы» занял выпускник МТФ 
Шаповалов Олег. Второе место в номи-
нации «Лучший рисунок» заняла сту-
дентка гр. Д-51 Кротенок Юлия.  

ПОДВЕДЕНИЕ ИТОГОВ  
КОНКУРСА ОО «БРСМ» 

 «ЗЕЛЕНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП» 

21 ноября в актовом зале руководи-
тель клуба интеллектуальных игр Игорь 
Бобров проводил III тур открытого чем-
пионата по интеллектуальным играм 
ГГТУ «Что? Где? Когда?». 

Среди 23 команд вузов г. Гомеля  
первое место заняла команда нашего 
университета «Против всех», в состав 
которой входят студенты и выпускники 
нашего вуза.  

III ТУР ОТКРЫТОГО ЧЕМПИОНАТА 
ГГТУ «ЧТО? ГДЕ? КОГДА?» 

«КАРАВАН ЛЮБВИ  
СОЛНЕЧНЫХ БАРДОВ» 

20 ноября в библиотеке нашего вуза 
проходила встреча-концерт с представи-
телями Международного фестиваля 
позитивного творчества «Караван любви 
солнечных бардов»: автор-исполнитель 
Сергей Короленко, россиянин, представ-
лявший бардов из Украины, его замеча-
тельная напарница Алеся Алисиевич – 
белорусочка из г. Борисова и начинаю-
щие барды Анастасия и Александр из    
г. Воронежа и др. Песни, игра на флейте, 
звуки гитары, воздушный танец с перыш-
ком способствовали духовному возрож-
дению и объединению молодежи разных 
государств. 

ВСТРЕЧА  
С ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ ГОМЕЛЬСКОГО 

ОБЩЕСТВЕННОГО  
ОБЪЕДИНЕНИЯ «НОВОЕ НАЧАЛО» 

14 ноября ответственная за сектор 
массовой работы библиотеки Качур С. А. 
и социальный педагог УМО по ВР Фро-
лова С. В. провели встречу представите-
ля Гомельского общественного объеди-
нения социальной защиты алкоголиков и 
наркоманов «Новое начало» Египце-    
ва А. А. со студентами ФАИС, МСФ и 
ЭФ. Завершилась встреча просмотром 
документального фильма о последстви-
ях наркомании «Молчать об этом – пре-
ступление». 

ВСТРЕЧА СТУДЕНТОВ  
С ДЕПУТАТОМ ПАЛАТЫ  

ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ  
НАЦИОНАЛЬНОГО СОБРАНИЯ  

РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ 

 

6 декабря  

20 лет  
кафедре 

«ПРОМЫШЛЕННАЯ 
ЭЛЕКТРОНИКА» 

 

В программе праздника: 
 встреча с выпускниками;  проведение 
выставки студенческих стенгазет и экс-
понатов, выполненных преподавателя-

ми и сотрудниками кафедры,  
которая будет проходить в читальном 

зале библиотеки учебного корпуса № 2, 
а также торжественное заседание и 

праздничный концерт в актовом зале. 

  

Есть новость? Тогда пиши на е-mail: cyxapuk@gstu.gomel.by 
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Асенчик Олег Даниилович  
В 1989 г. окончил Белорусский госу-

дарственный университет по специаль-
ности «Физика».   В 1995 г. окончил заоч-
ную аспирантуру при Белорусском госу-
дарственном университете. Ученая сте-
пень кандидата физико-математических 
наук присуждена в 1997 г. В 2003 г. при-
своено ученое звание доцента по специ-
альности «Информатика, управление и 
вычислительная техника». С 1989 по 
1998 г. работал в Белорусском государ-
ственном университете в качестве инже-
нера, младшего научного сотрудника, 
старшего научного сотрудника научно-
исследовательской части. 

В ГГТУ им. П. О. Сухого Асенчик О. Д. 
работает с 1998 г. – сначала в должности доцента кафедры 
«Информационные технологии», с 2002 г. в должности заведующе-
го этой кафедрой. В 2004 и 2007 гг. работал ответственным секре-
тарем приемной комиссии нашего университета. При его непосред-
ственном участии начата подготовка специалистов по новой для 
вуза специальности на дневной форме обучения 1-40 01 02-01 
«Информационные системы и технологии (в проектировании и про-
изводстве)» и специальности 1-40 01 73 «Программное обеспече-
ние информационных систем» для переподготовки лиц, имеющих 
высшее образование. 

В октябре 2007 г. назначен на должность первого проректора 
УО «ГГТУ им. П. О. Сухого». 

За время работы в вузе был руководителем десятка хоздого-
ворных НИР, связанных с разработкой программного обеспечения 
для нужд предприятий Гомельской области, принимал участие в 
выполнении госбюджетных научно-исследовательских работ. Име-
ет около 50 публикаций различного уровня, участвовал в научных 
конференциях. 

   
   Бойко Андрей Андреевич 

      В 1991 г. окончил физический 
факультет Гомельского государст-
венного университета имени Ф. 
Скорины, а в 1995 г. – аспирантуру. 
Ученая степень кандидата физико-
математи-ческих наук присуждена в 
1996 г. Работал учителем физики в         
СШ № 24. С 1996 г. – научный со-
трудник ГГТУ им. П. О. Сухого.        
С 1998 г. – заведующий НИЛ техни-

ческой керамики и силикатов 
ГГТУ.  
   Награжден Почетными грамо-
тами ГКНТ и Минпрома             

РБ (2001), лауреат премии имени    П. О. Сухого (2004).  
Автор более 150 научных работ, 2 монографий, 17 патен-

тов РБ, 1 патент РФ, соавтор монографий «Золь-гель синтез 
оптического кварцевого стекла» (2002) и «Алмазосо-
держащая керамика для абразивной обработки» (2004). 

Защитил диссертацию на тему «Влияние ионов церия на 
свойство гельных кварцевых стекол для оптических свето-
фильтров». Участвует в выполнении ГКПНИ «Фотоника», 
«Кристаллические и молекулярные структуры» и 
«Наноматериалы и нанотехнологии» (2006–2010). Развивает 
новое направление в области физико-химии процессов фор-
мирования наполненных систем с использованием золь-гель 
метода, на основе стекол, ситаллов и нанокомпозитов, леги-
рованных ионами переходных металлов и редкоземельных 
элементов. 

В октябре 2007 г. назначен на должность  проректора по 
научной работе УО «ГГТУ им. П. О. Сухого». 

- Олег Даниилович, Андрей Анд-
реевич, есть ли у Вас ностальгия по 
прежней должности? 

О. Д.: Трудно сказать. Слово нос-
тальгия нельзя здесь применять. Я нику-
да не ушел, работаю на кафедре по 
совместительству.  

А. А.: Да, поскольку был шире и сво-
боднее выбор действий в принятии ре-
шений. 

- Скучаете ли по прежнему кол-
лективу? 

О. Д.: Да, конечно. Этот круг склады-
вался почти 10 лет. И какой-то недоста-
ток общения по отношению к ним чувст-
вую. 

А. А.: Коллектив, в котором работал, 
остался со мной, но в лабораторию тя-
нет постоянно! 

 - Кто Вы по типу темперамен-
та? (холерик, флегматик, сангвиник, 
меланхолик). 

О. Д.: Чистых темпераментов вооб-
ще не встречается, а тут еще годы идут, 
воспитание и социальный груз сглажива-
ет. Но я бы себя отнес к холерику, силь-
но «исправленному» жизнью. 

А. А.: Оценку дают окружающие. 
Скорее всего, сангвиник, но и немного 
флегматик. 

- Что Вы сделали в первую оче-
редь, как только стали проректо-
ром?  

О. Д.: Подписал какой-то хороший 
приказ, вроде о премировании. На сего-
дняшний день работаем над реформи-
рованием и улучшением учебного про-
цесса. Это постоянная, долговременная 

О. Д.: Ситуация такая, нам нужно, 
наверное, менять форму обучения. Оце-
нивая поговорку «От сессии до сессии 
живут студенты весело», я хочу сказать, 
что это плохая поговорка. Для того что-
бы нормально учиться, нужно учиться 
весь семестр. Надо перенести значи-
тельную часть нагрузки, которая выпада-
ет на зачетную, экзаменационную сес-
сию. В школе нынешние студенты дейст-
вительно учились каждый день. Для того 
чтобы студентам работать в течение 
семестра равномерно, обязательно нуж-
на помощь преподавателей.  

Преподавателям хочу пожелать, 
чтобы у них были всегда такие студенты, 
которые вдохновляли бы на работу. И 
чтобы они сами создавали этих хороших 
студентов, чтобы получали от работы 
удовольствие. Наша задача сделать 
всех хорошими специалистами.  

А. А.: Осознать, что сотрудники рабо-
тают в техническом УНИВЕРСИТЕТЕ, а 
студенты являются студентами техниче-
ского УНИВЕРСИТЕТА. В этом слове 
заложено все – и наука, и учеба, и само 
развитие. Нужно оправдывать свое выс-
шее образование. 

 
Благодарим за беседу. Пусть Ваш 

нелегкий, но благородный труд способ-
ствует развитию нашего университе-
та как центра знания, профессионализ-
ма и новых перспектив. 

 
Ирина Чернявская,  
редактор газеты 

работа. И есть текущие дела, которые 
тоже нужно делать. 

А. А.: Проводить анализ синтеза 
НИР на кафедрах. Так как мы являемся 
университетом, то преподаватели долж-
ны заниматься наукой для оправдания 
этого звания. 

- Кто у Вас «правая» рука? 
О. Д.: Если смотреть по тому, как 

расположены кабинеты, то это скорее 
всего учебный отдел во главе с его на-
чальником Колесниковой В. Н.  

А. А.: Конечно же, первый помощник 
проректора по научной работе – началь-
ник НИСа – Россол Александр Ивано-
вич. 

- В связи с большой нагрузкой на 
работе свободного времени стало 
еще меньше, но все же, как Вы пред-
почитаете его проводить? 

О. Д.: Начинаешь больше ценить 
свободное время. Провожу его вместе с 
семьей. Читаю книги (детективы), уме-
ренное занятие спортом, плавание.  

А. А.: Читаю (литературу, направлен-
ную на психологию человеческих отно-
шений), проводить время на природе с 
семьей, друзьями. Увлекаюсь филатели-
ей – собираю марки о космосе. 

- Качества, которые цените в 
людях?  

О. Д.: Аккуратность, обязательность, 
инициативность и самостоятельность. 

А. А.: Справедливость, открытость, 
целеустремленность. Пусть будет горь-
кая правда, чем сладкая ложь. 

- Пожелания-обращения к сотруд-
никам университета и студентам. 

 

Бойко Андрей Андреевич – 
проректор по научной работе 

 

Асенчик Олег Даниилович – 
первый проректор 
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состоялся I съезд ученых Республи-
ки Беларусь. В работе съезда при-
няли участие около 2700 человек, в 
том числе почти 2000 делегатов, 
выдвижение которых осуществля-
лось в соответствии с рекоменда-
циями и квотами, одобренными ор-
ганизационными комитетами по 
подготовке и проведению съезда 
ученых от научных организаций, 
конструкторских бюро, высших учеб-
ных заведений и промышленных 
предприятий. Делегатами I съезда 
ученых Республики Беларусь были 
избраны 54 академика и 84 члена-
корреспондента Национальной ака-
демии наук Беларуси, 639 профес-
соров и 458 доцентов, 882 доктора и 
766 кандидатов наук. Среди делега-
тов съезда были 7 лауреатов Ле-
нинской премии, 124 лауреата Госу-
дарственных премий БССР, СССР и 
Республики Беларусь, 9 лауреатов 
премий Специального фонда Прези-
дента Республики Беларусь по под-
держке талантливой молодежи,    
333 награжденных орденами и ме-
далями Республики Беларусь и 
СССР, 22 стипендиата Президента 
Республики Беларусь среди ученых 
и специалистов, 21 стипендиат Пре-
зидента Республики Беларусь сре-
ди молодых ученых.  

От нашего университета была 
представлена делегация  из 13 че-
ловек. 

Делегация представляла на        
I съезде научно-педагогические 
школы нашего университета – по 
электроприводу периодического 
движения (руководитель д. т. н., 
профессор Луковников В. И.), в об-
ласти физики высоких энергий 
(научные лидеры: д. ф.-м. н., про-
фессор Тимошин С. И., д. ф.-м. н., 
профессор Панков А. А.), в области 
э л е к т ро э н е р ге т и ки  ( со з д а н -          
ная д. т. н., профессором Прокопчи-

I СЪЕЗД УЧЕНЫХ 
РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ 

ком В. В.), в области созда-
ния наноструктурированных 
композиционных материа-
лов (руководитель д. х. н. 
Подденежный Е. Н.) и в 
области получения мате-
риалов и изделий с нерав-
новесной структурой (науч-
ный лидер д. т. н., профес-
сор Верещагин М. Н.). 

Делегаты приняли активное уча-
стие в работе секционных заседа-
ний по физико-техническим наукам 
(к. т. н. Сарело С. Б., к. т. н. Кенько 
В. М., д. ф.-м. н. Шабловский О. Н., 
д. т. н. Верещагин М. Н., к. т. н. Сте-
панкин И. Н.), по химии и наукам о 
Земле (д. х. м. Подденежный Е. Н.), 
по физико-математическим наукам 
(д. ф.-м. н., ректор университета 
Тимошин С. И., к. ф.-м. н., прорек-
тор по научной работе – Бойко А. А., 
д. ф.-м. н. Хило П. А., к. ф.-м. н. Ба-
бич А. А.) и Республиканского сове-
та молодых ученых «Молодежь и 
инновации» (к. т. н. Петришин Г. В., 
к. э. н. Лапицкая О. В.), на которых 
обсуждались и вносились предло-
жения в резолюцию I съезда уче-
ных Республики Беларусь. 

Участники съезда посетили 
белорусскую выставку «Экспо-

Делегация  
нашего университета 

Центр», где познакомились с по-
следними достижениями в машино-, 
комбайно-, тракторостроении, а так-
же в различных отраслях науки, 
техники, медицины, автомобиле-
строения. Также был представлен 
стенд с экспонатами-разработками 
лаборатории технической керамики 
и наноматериалов нашего универ-
ситета. Гости ознакомились и с раз-
работками Белорусского националь-
ного технического университета. 

На пленарном заключительном 
заседании съезд подвел итоги науч-
ной деятельности в Республике Бе-
ларусь за последние годы. Участни-
ки  съезда детально оценивали, 
насколько конкурентоспособна бе-

лорусская продукция, и какую 
нишу она занимает на внешнем 
рынке. Также на обсуждение 
съезда выносились вопросы, 
касающиеся повышения энер-
гобезопасности и независимо-
сти Республики Беларусь. Ре-
зультатом стало принятие резо-
люции по усилению социальной 
защиты ученых, включая пенси-
онное и жилищное обеспече-
ние.  

А. А. Бойко,  
проректор по научной работе, 

О. В. Лапицкая, 
председатель совета  

молодых ученых 

 

 

 

 
Посещение выставки 

 в музее БНТУ 

Посещение выставки научно-технических достижений 
и разработок вузов и Академических институтов РБ. 

Образцы изделий ГГТУ им. П. О. Сухого 

 ВНИМАНИЕ!  
24–28 марта 2008 г. состо-ится  

XXVIII   научно-техническая кон-ференция студентов,  магистрантов        и аспирантов. За более подробной  
информацией обращаться  

в каб. 1-701, 1-602  
(Чухар Алла Семеновна) 
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- Владимир Иосифович, такой 
риторический вопрос: «Откуда 
берутся продукты?». 

- Продукты поступают к нам с про-
довольственных баз, сельскохозяйст-
венных предприятий, комбинатов. Из 
этих продуктов готовят все, что у нас 
продается, кроме хлеба и напитков. 

- Как проверяется качество 
продуктов, есть ли какие-нибудь 
стандарты? 

- Стандартом и эталоном для всех 
производимых пищевых продуктов 
являются одобренные министерством 
торговли и министерством экономики 
сборники рецептур кулинарных изде-
лий, карты кулинарных изделий и тех-
нологические карты. Если же изделия 
создаются нашим предприятием, то 
они регистрируются в Гомельском 
облисполкоме. Для проверки качества 
продукции в столовых существуют 
специальные журналы, в которых ука-
зано, какая продукция, в какой день и 
время произведена, если же это про-
дукция со склада, то мы ежедневно 
проверяем ее срок годности. Также мы 
постоянно проводим лабораторный 
анализ продукции, который  включает 
в себя микробиологическую экспертизу 
(проверка наличия всевозможных бак-
терий и паразитов) и ведомственный 
контроль (проверка соответствия ин-
гредиентов государственным стандар-
там). Также проводится органолепти-
ческий контроль, т. е. соответствие 
внешнего вида и вкуса опять-таки госу-
дарственным стандартам. 

 Кроме нас проводятся регулярные 
государственные проверки ЦГиЭ 
(Центр Гигиены и эпидемиологии) и 
налоговыми инспекциями, которые 
могут появиться в любой момент и без 
предупреждения. 

 - А планируются ли какие-
нибудь нововведения? 

- Конечно, у нас постоянно появля-
ется новая продукция в ассортименте, 
буквально завтра в продажу поступит 
такая новинка – пирожные с фруктами, 
ингредиенты для которых привезены 
из г. Минска. Также недавно начато и 

как начать свое дело, я много учился у 
других более опытных и профессио-
нальных людей. 

 - Кто вы по специальности? 
- Вы знаете, у меня достаточно 

много специальностей: водитель-
профессионал, наладчик станков с 
числовым программным управлением, 
инженер-электронщик, кстати, эту спе-
циальность я получил в нашем универ-
ситете на кафедре «Промыш-ленная 
электроника». 

 - Сколько лет вы работаете в 
нашем университете и нравится 
ли вам ваша работа? 

- Здесь мы работаем уже 10 лет, с 
1997 г. Конечно, мне моя работа нра-
вится, не нравилась бы – не работал. 

 - Насколько я знаю, в вашем 
коллективе работают в основном 
женщины, как вам удается нахо-
дить с ними взаимопонимание? 

- Если честно, то оно как-то само 
собой получается. По-моему, мужчине 
проще работать с женщинами, чем с 
мужчинами. 

 - Есть ли у вас на предпри-
ятии ограничения количества про-
дуктов, которые повара могут 
съесть в течение дня или за какой-
нибудь другой промежуток време-
ни? 

- Нет, у нас нет никаких ограниче-
ний. Я считаю, что работник общепита 
всегда должен быть сытым. Лучше 
пусть он съест сколько ему хочется 
спокойно, чем будет где-то прятаться 
по углам. 

 - Насколько я знаю, у вас очень 
часто арендуют зал студенческой 
столовой для проведения разных 
мероприятий, а есть ли еще какие-
нибудь услуги, которые вы предос-
тавляете? 

- Да, по желанию клиентов мы мо-
жем предоставить банкетный зал, ко-
торый находится во втором корпусе на 
первом этаже. Если вы хотите что-то 
отпраздновать в будний день, то этот 
зал предоставляется вам бесплатно. 
Вы сможете посидеть в уютной обста-
новке, где вас никто не будет беспоко-
ить. Для этого вам надо просто подой-
ти к продавщице и сказать, что хотели 
бы здесь пообедать. Также мы прини-
маем заказы и на проведение свадеб, 
юбилеев и других мероприятий в вы-
ходные дни. 

  Напоследок хочется пожелать 
Владимиру Иосифовичу побольше 
благодарных клиентов, добросовест-
ных  сотрудников и еще более вкус-
ных, оригинальных и доступных по 
цене блюд! 

Беседу вела Татьяна Коваленко , 
студентка гр. Т-11 

продолжается обновление оборудова-
ния, в частности, мы установили паро-
конвектотат (пароконвекционная печь) 
с режимом раздельного приготовления 
пищи. Это совершенно новое оборудо-
вание. 

 - У вас работают люди, кото-
рым приходится каждый день об-
щаться с покупателями, проверя-
ется ли как-то качество обслужи-
вания во вверенных вам заведени-
ях? 

- Да, постоянно ведется работа с 
персоналом по культуре обслужива-
ния, но немаловажным является и 
вопрос взаимной культуры. Согласи-
тесь, что если вам устраивают скан-
дал, то очень тяжело через 10 минут 
продолжать общение с покупателями с 
улыбкой на лице. Поэтому вопрос 
культуры общения с людьми всегда 
остается одной из основных состав-
ляющих работы моих подчиненных, но 
хотелось бы и больше культуры и по-
нимания со стороны клиентов. 

 - Есть на точках питания кни-
ги жалоб? 

- Есть, на всех точках кроме ларь-
ка, расположенного в холле второго 
корпуса. Покупатель имеет право по-
требовать книгу жалоб и продавец 
обязан ее предоставить. Я считаю, что 
люди должны не только знать свои 
права, но еще и уметь ими пользовать-
ся. Нам будет гораздо проще отслежи-
вать работу персонала и решать воз-
никшие проблемы, если мы будем 
знать о них. Поэтому хочется попро-
сить наших клиентов со всеми вопро-
сами обращаться к персоналу и адми-
нистрации нашего предприятия. 

 - Поступали ли  к вам жалобы 
от наших студентов? Если да, то 
на что именно: на качество про-
дуктов,  на уровень обслуживания? 

- К сожалению, не поступало. Мне 
хотелось бы видеть больше активно-
сти со стороны студентов по отноше-
нию к своим правам. 

 - Владимир Иосифович, а сами 
вы хорошо готовите? 

- Достаточно хорошо. Перед тем, 

 

Каплан Владимир Иосифович – 
директор ООО «Алтер» 

 

Сегодня мы решили погово-
рить об одной из самых важных 
составляющих нашей жизни – 
питании. Знакомьтесь, ответ-
ственный за организацию обще-
ственного питания в универси-
тете, директор ООО «Алтер» – 
Каплан Владимир Иосифович 

 

Если у вас есть вопросы и 
предложения по улучшению 
качества питания в нашем вузе, 
то приносите их в письменном 
виде в редакцию (каб. 1-420а). 

СТУДЕНТ + ПИТАНИЕ 
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ГРАФИК ЗАЕЗДОВ  
В САНАТОРИЙ-ПРОФИЛАКТОРИЙ НА 2008 г. 

 

 

04.01 — 24.01     24.06 — 14.07 

29.01 — 18.02     04.09 — 24.09 

21.02 — 12.03     30.09 — 20.10 

18.03 — 07.04     23.10 — 12.11 

10.04 — 30.04     14.11 — 04.12 

07.05 — 27.05     09.12 — 29.12 

30.05 — 19.06      

 

САНАТОРИЙ-ПРОФИЛАКТОРИЙ  

     Продолжая тему оздоровления в санатории-
профилактории УО «ГГТУ им. П. О. Сухого», хотим  об-
ратить внимание преподавателей и сотрудников универ-
ситета на перечень платных медицинских услуг, которые 
можно получить в студенческом санатории-
профилактории и представляем прейскурант цен 
(стоимость одной процедуры в белорусских рублях): 
 

 
Разработано новое положение о скидках при оказа-

нии платных медицинских услуг преподавателям и со-
трудникам университета, которые будут предоставлять-
ся в целях социальной поддержки и увеличения доступ-
ности медицинской помощи на основании поданного 
заявления в комиссию по оздоровлению и санаторно-
курортному лечению. Положение разработано и вступит 
в силу с момента утверждения администрацией вуза.  

 

О. П. Соколова, 
председатель профкома студентов 

Наименование  
предоставляемой услуги 

 

ЦЕНА 

Медосмотр врачом терапевтом 2120 

Массаж  (при невралгии, терапии): 
         воротниковой зоны  
         шейно-грудного отдела 
         вдоль позвоночника  
         пояснично-крестцового отдела 
         шейного отдела  
         грудной клетки  
         грудного отдела  

 
2710,1860 
5310, 3610 
6160, 4410 
3560, 1860 
3560, 1860 

4430 
4410, 2710 

Ванны жемчужные 4370 

Душ циркулярный «Шарко» 1840 

Ингаляции с раствором: эвкалипта 
                                             прополиса 

1190 
1260 

Теплолечение 6690 

Электрофорез 3040 

Амплипульс 3540 

Диодинамофорез 3860 

Диодинамик 3540 

УВЧ 2920 

Ультразвук 3110 

Дарсенваль 3630 

Магнит 2840 

Лазер 730 

Тубускварц 700 

Биоптрон 1230 

«ФОТОГРАФИЯ»   
СТУДЕНЧЕСКОГО ОБЩЕПИТА 

 
Проверка работы точек общественного питания проводилась 

23.10.2007 г. в 3-х корпусах с 10.00 до 15.00 социальным педагогом 
УМО по ВР Фроловой Светланой Викторовной, профкомом сотруд-
ников и преподавателей и профкомом студентов. 

 

ОБЩЕЕ КОЛИЧЕСТВО СТУДЕНТОВ, посетивших точки общест-
венного питания за 1 день составило 1533 человека, из них: 

- буфет уч. корпуса № 1 – 277 человек; 
- закусочную уч. корпуса № 2 – 472 человека; 
- буфет уч. корпуса № 3 – 244 человека; 
- лотки учебных корпусов – 540 человек. 
 

НАИБОЛЕЕ ПОЛЬЗУЮЩИЕСЯ СПРОСОМ у студентов блюда: 
1 место - сдобная выпечка, пицца, чебуреки; 
2 место - горячие и холодные напитки (чай, кофе, газированные 

и молочные напитки); 
3 место - холодные закуски (салаты) и вторые блюда; 
4 место - гарниры. 
 С 22 октября 2007 г. введены комплексные обеды. 

Сравнительная цена комплексных обедов  
    Из таблицы видно, 
что в состав ком-
плексного обеда, 
предлагаемого заку-
сочной ООО «Алтер», 
входит больше блюд, 
чем у БТЭУ ПК, что 
отражается в конеч-
ной цене.   
      
 
 
 
 

Комиссией по питанию проведено сравнение цен в студенческих 
столовых ГГТУ, БТЭУ ПК и БелГУТ на аналогичные блюда. 

 

 Сравнение цен на аналогичную продукцию различных точек 
общепита (в р.) 

Из таблицы видно, что цены на аналогичные блюда в разных 
студенческих столовых города примерно одинаковы. На одни блюда 
в нашей закусочной цены чуть выше (например, салат овощной с 
колбасой), чем в столовой БТЭУ ПК или БелГУТ, на другие ниже 
(мясное блюдо, суп картофельный). 

Также хочется отметить, что очень часто вместо дешевого сала-
та с капустой за 370 р. продается салат из свежей капусты с майоне-
зом за 640 р. То же можно сказать и о чае. Самый дешевый чай в 
столовой БелГУТа (60 р.) – из котла. 

 

Название блюда 
Закусочная 

участок № 2 ГГТУ 
Столовая  
БТЭУ ПК 

Столовая 
 БелГУТ 

Макароны  

(выход - 150 г) 
170 

 
130 

 
- 

Рис (150 г) 200  190  170  

Салат из свежей 
капусты (100 г) 

250  270  170  

Салат из свежей 
капусты с майонезом 
(100 г) 

430  270  170  

Салат овощной  
с колбасой (100 г) 

890   730  550  

Суп картофельный  420 (250 г) 200 (250 г) 340 (170 г) 

Борщ с капустой  
 

510 (250 г) 300 (250 г) 540 (270 г) 

Сырники   1080 (100 г) 1090 (150 г) 1030 (100 г) 

Оладьи картофель-
ные с мясом 

1150 1060  
(без мяса) 

1540 

Курица жареная 1310 - 1980 (филе) 

Мясное блюдо 

 (50 г) 
1270 (колбаски по

-могилевски) 
1460 

 (бризоль) 
1490  

(мясо с сыром) 

Рыба с овощами 1350 (100 г) 1200 (60 г) - 

Котлеты (50 г) 820 
 

690 
 

1440 

Кефир 250 250 260 

Чай 250 190 60 

Кофе 320 440 - 

Наименование  
предприятия 

Стои-
мость 

 

Блюда 

 
Закусочная 

«Студенческая» 
ГГТУ 

им. П. О. Сухого 

 
 

2750 р. 
 

- салат с майонезом, 
- макароны отварные, 
- котлета,  
- суп любительский, 
- булочка,  
- сок березовый, 
- хлеб 

 
Столовая  
БТЭУ ПК 

 
 

2000 р. 
 

- щи,  
- гречка,  
- котлета,  
- компот,  
- хлеб 



нились зрителю танец мальчиков в 
трусах в сердечко и восточный та-
нец пяти девушек. Среди остальных 
номеров были танец с клеткой, 
спортивный женский танец, украин-
ская песня «Нясе Галя воду», де-

вочки, изображавшие 
группу «Серебро», и фи-
нальная лирическая пес-
ня с сердцем из свето-
диодов. Оригинальным 
был номер с неоновым 
человечком под музыку.  

Четвертыми на сцене демонст-
рировали свои таланты студенты 
машиностроительного факульте-
та. Первая часть выступления была 
про спецагентов и задание, которое 
дали одному из них. Спецагент на-
шел книгу, которая перенесла его в 
средние века к крестьянам, угнетен-
ных злым королем. Главный герой 
должен был обучиться различным 
вещам: стрельбе из лука и владе-
нию мечом у дочери кузнеца. Конеч-
но, миссию свою он выполнил, и все 
жили долго и счастливо. Среди но-
меров надо отметить: вокал – соль-
ная мужская песня     «О тебе», хо-
реография – народный сельский 
танец, оригинальный номер – ог-
ромная летучая мышь (сразу видно 
будущих инженеров!), инструмен-
тальный – ребята с электрогитара-
ми и барабанной установкой испол-
няли попурри из различных мело-
дий.  

Прежде чем рассказать про сле-
дующий выступавший факультет, 
хочется отметить, что в этом году 
перед каждым выступлением закры-
вался занавес, что позволяло ко-
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Ну вот и прошел долгожданный 
финал конкурса «А ну-ка, перво-
курсник!». Мероприятие, которого 
ждали, и к которому готовились не 
один месяц. Сколько сил, нервов, 
времени и средств было потрачено 
на подготовку конкурса знают толь-
ко сами участники и ребята старше-
курсники, которые не меньше, а 
иногда даже больше самих перво-
курсников волновались за этот фи-
нал. Но перейдем к самому конкур-
су. Неизменный ведущий данного 
мероприятия (как, впрочем, и боль-
шинства других в нашем универси-
тете) Игорь Бобров в 17:08 попри-
ветствовал всех собравшихся в этот 
вечер в актовом зале.  

Сложная задача – открывать 
конкурсную программу стояла перед 
студентами факультета автомати-
зированных и информационных 
систем. Они представили допол-
ненную и оптимизированную под 
финал версию фильма «300 спар-
танцев». Безусловно, самым боль-
шим плюсом всей программы была 
массовость. Редко на сцене можно 
было увидеть менее 10 человек. 
Два цвета были определяющими в 
выступлении ФАИС – красный и 
черный, плащи спартанцев и одея-
ние персов, соответственно. Номер 
со стаканами (несколько человек  
переворачивают их и стучат по сто-
лам в определенном ритме), танец 
девушек на стульях, шутка про 
«настоящего мужчину» (в разных 
интерпретациях) с последующим 
уходом этого самого «мужчины» 
отлично воспринимал зал. Отдель-
но хочется выделить прекрасно дви-
гающегося молодого человека,    

Комарова Александра – на 
нем «держались» все танцы 
факультета. Самым зрелищ-
ным и эффектным моментом 
всего выступления был 
штурм персами ущелья, где 

держали оборону спартанцы. Хочет-
ся отметить, что ФАИС очень вырос 
по сравнению с прошлым годом. 

 Вторыми на сцену поднялись 
прошлогодние чемпионы – энерге-
тический факультет. Все были 
настроены, что ЭФ в этом году пока-
жет драму, и они не разочаровали. 
Основная идея – проверка чувств 
одной пары. Парень для доказа-
тельства любви должен найти мас-
ки. Конечно, поразил просто шикар-
но прописанный текст – умно, гра-
мотно, трогает. Номера, которые 
показал энергофак отличались сво-
ей разножанровостью – красивая 
лиричная женская сольная песня, 
народный мужской танец с шапка-
ми, оригинальный номер со свето-
диодами и, конечно же, всем запом-
нившиеся драконы. Заключитель-
ным стал оригинальный инструмен-
тальный номер с большим количе-
ством барабанов, электрогитар и 
других инструментов. Хочется особо 
отметить у ЭФ световое и музы-
кальное оформление всей програм-
мы – просто на высшем уровне!  

Гуманитарно-экономический 
факультет, который показывал 
сказку о Золушке, без особых откло-
нений от сюжета, разве что только и 
Золушка, и фея – парни (что до-
вольно необычно для ГЭФа). Хоро-
ший смешной сценарий отлично 
«зажигал» на зал. Особенно запом-

2 место  

 

Команда механико-
технологического факультета 

1 место  

 

Команда энергетического 
факультета 

3 место  

 

Команда гуманитарно-
экономического факультета 
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во других вещей, которые никак не 
относятся к вашим будущим, а для 
кого-то и нынешним специально-
стям. Потому что вы подарили зри-
телю настоящий праздник! Для пер-
вокурсников – это незабываемый 
опыт и начало настоящей студенче-
ской жизни!  

В этом году не было явных аут-
сайдеров и явных лидеров, просто 
победа зависит от множества при-
чин. В любом случае, все сделали 
всѐ, что смогли. И не важно, какое 
место кто занял, но после таких ме-
роприятий появляется то, ради чего 
стоит их проводить это – ДРУЖБА!  

 
Ирина Фукова, 

выпускница ГЭФ 

мандам без спешки 
расставить декорации 
и занять места перед 
выступлением. Зри-
тель сразу видел цель-
ную картинку, а не со-
бирание декораций по 
частям. Итак, закры-
вать программу в этом году при-
ш л о с ь  м е х а н и к о - те х н о л о -
гическому факультету. МТФ оста-
ется верным себе – снова сказоч-
ный сценарий, на этот раз мушкете-
ры,  обилие оригинальных номеров. 
Среди стандартных: песня – муж-
ской дуэт «Вдруг как в сказке скрип-
нула дверь» и танец – белорусский 
народный. Все остальные – нестан-
дарт. МТФ никогда не обходится без 

номера разговорного жанра – 
и в этот раз девушка после 
игры на флейте декламирова-
ла стихотворение про музыку. 
Номер под неоновое освеще-
ние – мини-балерины и Миле-
ди в образе большой белой 
дамы. Еще один оригинальный 
сложный но-  мер – с мячиками и 
мечами. Если честно, то в этом но-
мере немного не хватало освеще-
ния. И финал, за который просто 
можно сказать «браво!» и постанов-
щикам и особенно исполнителям – 
это скакалки. Да, это обычный цир-
ковой номер, но безумно сложный и 
безумно эффектный. Отличная фи-
нальная точка.  

Что я хочу сказать в заключение. 
Спасибо всем, кто готовил это по-
трясающее мероприятие, кто приду-
мывал, организовывал, репетиро-
вал, красил, шил и делал множест-
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7 декабря 
состоится Областной фестиваль  

студенческих талантов  

«ЗИМНЯЯ РАДУГА» 

Лучшие номера фестиваля 

за 10 лет! 
 

Билеты можно приобрести  

в каб. 1-312  

(ПО ОО «БРСМ») 

Болеем за команду нашего 

университета! 

Лучшая стенгазета 
1 место – «Телефон» (гр. ПС-12) 
2 место – «Радуга» (гр. ЛО-11) 
3 место – «Пирамида» (гр. Д-11) 

Лучшая академическая группа 
гр. С-11, С-12 

Лучшее оформление программки 
гр. МТ-12 

 

Лучшее оформление программы 
Декорирование сцены: МСФ 

Костюмирование  
1 место – МТФ, 2 место – ФАИС, 

3 место – МСФ 
Лучший вокальный номер 

1 место – МТФ, 2 место – ФАИС, 
3 место – ГЭФ, МСФ 

Лучший танцевальный номер 
Народный танец 

1 место – ЭФ, 2 место – МТФ 
Эстрадный танец  

ГЭФ (восточный), ФАИС (стрит-джаз) 
Лучший инструментальный номер 

1 место – ЭФ, 2 место – МСФ 
Лучший номер оригинального  

жанра: МТФ (скакалки) 
Лучшая эстрадная миниатюра 

МТФ (кокаин) 
Лучший номер «FREE STYLE» 

МТФ (Плац-парад) 
Лучшая актерская работа 

ЭФ (Жук Дмитрий) 
Лучший номер чтецов 

МТФ (Гребень Вероника) 
Лучшая постановочная работа: ЭФ 

Лучший сценарий: ЭФ 
Лучший светотехнический номер 

 1 место – ЭФ, 2 место – МТФ, 
3 место – МСФ, ГЭФ 

 

За авторскую песню  
ЭФ – Ларченко Ольга, Рак Андрей, 
Чирлин Сергей, Байдак Геннадий 
За артистизм: ФАИС – Комаров  

Александр, Босько Александр 
ЭФ – влюбленные Лущай Света  

и Кузнецов Евгений 
МСФ – Харламова Анастасия 
МТФ – Медведько Дмитрий 

Лучшие ведущие  
факультетского тура 

Козинец Светлана и Быков Андрей 

НОМИНАЦИИ  

(по результатам  

факультетских туров) 

ОСНОВНЫЕ 

НОМИНАЦИИ  

(по результатам финала) 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ 

НОМИНАЦИИ  

(по результатам финала) 

 

Количество участников и организаторов  
финала конкурса 

ГЭФ: 50 первокурсников + 10 старшекурсников  
МТФ: 57 первокурсников + 26 старшекурсников  
ФАИС: 49 первокурсников + 12 старшекурсников  
ЭФ: 58 первокурсников + 27 старшекурсников  
МСФ: 30 первокурсников + 20 старшекурсников 

3 место  

 

Команда гуманитарно-
экономического факультета 

4 место  

 

Команда факультета автоматизиро-
ванных и информационных систем 

5 место  

 

Команда машиностроительного 
факультета 
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Александр Голомысов,  
культорг ЭФ 

 

Павел Оноприенко,  
культорг ФАИС 

 

Виталий Целковиков,  
культорг МТФ 

 

Алексей Гапеев,  
культорг ГЭФ 

 

Юрий Мовсесян,  
культорг МСФ 

Девиз: «Делать для 
других так, как бы ты 

это сделал для себя!» 
Таланты: участник 

КВН, играю в команде 
«Не забудьте выклю-

чить телевизор», пел в 
нашей студии эстрад-
ной песни «Стиль». 

 
 

Девиз: «Вперед, и ни 
шагу назад!» 

Таланты: 11 лет му-
зыкального образова-
ния, есть много наград 

по вокалу.  

 
Девиз: «Везде видеть 
позитив и постоянно 
быть оптимистом!» 

Таланты: 1 день игры 
на фортепиано…,        

4 года играю в различ-
ных командах КВН. 

 
 

Девиз: «По жизни 
только с радостью!» 
Таланты: закончил 

музыкальную школу по  
классу скрипки. Люблю 

спорт, в частности, 
футбол. 

Девиз: «Один за всех 
и все за одного!» 

Таланты: очень нра-
вится сцена, там мож-
но стать любым геро-
ем - и царем, и бед-

ным, и богатым. Здесь 
можно воплотить все 

свои мечты. 

Гапеев Алексей, студент гр. МГ- 41 

Целковиков Виталий, студент гр. Л-51 

Оноприенко Павел, студент гр. ЭП-31 

Голомысов Александр, студент гр. ЭС-22 

Мовсесян Юрий, студент гр. ГА-21 

- Ребята, ваш путь станов-
ления культоргом. 

Леша: Со своей кафедрой 
был знаком еще до поступления в 
университет, помогал моему од-
нокласснику ставить первокурс-
ник. Потом поступил, проявил 
себя уже на своем первокурснике. 
На втором курсе укрепил позиции 
как человека способного к органи-
зации. Моя группа была признана 
лучшей академической. На треть-
ем курсе Елизаров Сергей Алек-
сандрович предложил мне стать 
культоргом факультета. 

Виталик: Участвовал в пер-
вокурснике, КВН и других меро-
приятиях вуза. Неожиданно вы-
брали культоргом.  

Паша: На втором курсе перед 
Днем факультета у меня прошло 
первое «посвящение» в культор-
ги. Второе – на совете факульте-
та. Постоянно сам участвовал в 
мероприятиях, много пел на вы-
ступлениях, был участником брян-
ского фестиваля «Мы вместе!». 

Саша: Все произошло после 
моего первокурсника, где я очень 
сильно помогал, вкладывал свои 
деньги, занимался организатор-
ской деятельностью. И после од-
ной репетиции подошел ко мне 
Сергей Сидоренко и просто рас-
сказал, кто такой культорг (при-
чем, перечислил только минусы). 
Мне пришлось согласиться. 

Юра: Как только пришел в 
университет на первое собрание 
первокурсников, я подошел к Иго-
рю Боброву и уже в скором време-
ни начал петь, участвовать в пер-
вокурснике, помогать писать сце-
нарий. После участия и подготов-
ки КВН я пришел к Андрееву Сер-
гею Филипповичу (нужно было 
написать освобождение) и пишу 
«Декану МСФ Бельскому А. Т…», 
а Сергей Филиппович мне дальше 
диктует «… от культорга МСФ 
Мовсесяна Ю. В. ...».  И все сразу 
стало понятно.  

- Нравится ли то, чем зани-
маетесь? 

Л.: Да, но на данный момент я 
очень устал - это связано с подго-
товкой и проведением 10-летия 
нашего факультета. Наверное, из-
за этого я не смог уделить доста-
точно времени нынешним перво-
курсникам.  

В.: Да, это очень помогает 
раскрыть и развить организатор-
ские способности. Познакомился 
со своей девушкой. Изменились 
интересы, мировоззрение. Минус 

только в том, что иногда прихо-
дится пропускать пары. 

П.: Конечно. Нравится руково-
дить, организовывать. Благодаря 
такой активной жизни я познако-
мился с огромным количеством 
серьезных и талантливых людей. 

С.: С одной стороны, нравит-
ся, с другой стороны, тоже нравит-
ся. У каждого дела есть две сто-
роны медали. В данной ситуации 
я стал ближе к первым и старшим 
курсам, деканату, но нет личной 
жизни, свободного времени и 
иногда возникают проблемы в 
учебе (пока у меня все отлично и 
никаких хвостов). 

Ю.: Иногда есть сложные 
моменты, очень устаешь, дума-
ешь: «Зачем это все надо?». Ино-
гда даже не можешь уделить вре-
мя родителям, обижаются. Но все 
же мне нравится быть культоргом, 
потому что можно многому нау-
читься. 

- Какой должна быть коман-
да-помощница?  

Л.: Если возникает какая-либо 
проблема, то чтобы рядом всегда 
был тот, кто поможет ее решить. 
Что касается непосредственно 
первокурсника, то всегда должен 
быть человек, который отвечает 
за костюмы, за музыку и т. д.  

В.: Дружной, общительной, 
веселой. Не должно быть каких-
либо выяснений, личных амбиций. 
Только друзья и взаимопонима-
ние. 

П.: Чтобы каждый знал свое 
дело и занимался им по максиму-
му качественно. И никакого упрям-
ства и глупостей. 

С.: Наша команда должна 
быть сплоченной, дружной и ду-
мать, в первую очередь, не о се-
бе, а о своем товарище. 

Ю.: Пытаюсь собрать боль-
шую ответственную команду. Есть 
стимул и возможность искать и 
выявлять дальше талантливых и 
веселых людей. 

- Кого хотите поблагода-
рить? 

Л.: Маму, папу…. Шучу. На 
самом деле хочу поблагодарить 
Ирину Фукову. Я даже могу на-
звать ее своей правой рукой, и, 
наверное, свою должность я бы 
последние два года разделил с 
ней. Это человек, который никогда 
не отказывает в помощи, и кото-
рый действительно, не только на 
словах, помогает. Спасибо, конеч-
но же, самим первокурсникам, 
которые смогли достойно высту-

ЗНАКОМЬТЕСЬ, НАШИ БЕСЦЕННЫЕ 

КУЛЬТОРГИ УНИВЕРСИТЕТА… 
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пить, и еще Судас Вове, который был 
незаметным вроде, но очень хорошо 
себя проявил в организации. Спасибо 
всем, кто помогал, спасибо деканату, 
который поддерживал нас все эти дни.  

В.: Конечно Катю Козлову – за по-
мощь в организации, постановке танцев. 
Ее очень любят дети, и когда что-то не 
получается, то очень расстраиваются. 
Андрея Быкова – за его свежие, незем-
ные театральные идеи. Колю Чауса – 
бесподобного завхоза, на нем «висят» 
все технические вопросы. Всю специаль-
ность «Тара и упаковка», которая делает 
костюмы (отдельно Аню Старовойтову и 
Свету Козинец). Все «сельхозмаши-
ны» (Виталия Шамрова, Диму Новикова, 
Колю Светогора и др.) – это дружная 
банда-коллектив, на которой держится 
весь драйв. Выпускников нашего фа-
культета. И вообще всем, кто помог ор-
ганизовать такой праздник. Особенно 
декана Владимира Павловича, который 
постоянно нас подстегивает, будит прак-
тически с самого утра. Заместителя де-
кана Людмилу Николаевну – человек, 
который всегда может достать все и 
везде. Она и успокоит, и объяснит, и 
вдохновит. Секретаря Валентину Пет-
ровну за совет и поддержку. Здраво 
смотрит на вещи и практически постоян-
но была с нами допоздна на репетициях. 
А также всех первокурсников. 

П.: Вадима Егораева, Сашу Телема-
на – за сценарий и постановку, режис-
серскую работу. Спасибо всем тем, кто 
помог в финансовом отношении – что 
сделало выступление еще более  кра-
сочным. Спасибо деканату и всем, кто 
принимал участие, кто был заинтересо-
ван в конкурсе. 

С.: Гену Байдака (человека добрей-
шей души), Евгения Соболева – за пре-
красный сценарий, за большую ответст-
венность – люди, которые постоянно 
думают обо всей команде целиком. Сер-
гея Чирлина за музыку. Сергея Сидорен-
ко – за постоянную психологическую 
помощь, советы. Андрея Рака – за по-
становку народного танца. Мишу Викуло-
ва – выпускника – помог нам с дракона-
ми и др. Удивляло то, что работая, он 
постоянно думал о нас и приезжал вече-
рами. Спасибо женской части нашего 
факультета – они выполняли мужскую 
работу – сами паяли, помогали по техни-
ческой части. Спасибо ребятам, которые 
делали в подвале дракона – из своей 
жизни они практически вычеркнули 4 
месяца. Всем участникам, организато-
рам, первокурсникам, старшекурсникам 
и выпускникам спасибо за огромный 
вклад в нашу победу. Спасибо деканату 
за понимание того, что мы очень долгое 
время вкладывали свои силы в перво-
курсник, а не в учебу. 

Ю.: Спасибо Сергею Радуто – выпу-
скнику нашего факультета. Несмотря на 
работу и семью, он пытался быть со 
мной постоянно. Спасибо Сергею Лифа-
нову, Михаилу Князеву, Евгению Грича-
новскому, которые серьезно подошли к 
подготовке декораций. Девчонкам пятого 
и четвертого курса за пошив костюмов. 
Декану нашего факультета Алексею 
Тимофеевичу за материальную под-
держку и его заместителю Григорию 
Валентиновичу, который взял полностью 
все под свой контроль на время моего 
отъезда на фестиваль в г. Брянск. Спа-

В.: Такого слова нет еще. Это все и 
сразу. Это жизнь.  

П.: Учебная нагрузка… По большому 
счету, наш факультет еще недостаточно 
сплоченный, так как самый молодой, но, 
думаю, с приходом новых первокурсни-
ков мы все исправим. Нужно создавать 
новые традиции, придумывать интерес-
ные мероприятия, . 

С.: Дружный факультет. Особенно 
ощутили, когда во время выступления в 
зале наши вставали. 

Ю.: Большая огромная махина ум-
ных и талантливых людей. 

 - Через 10 лет представляете 
свой факультет? 

Л.: Он будет таким же красивым, 
прекрасным, женственным, как и сейчас. 

В.: Билеты на первокурсник прода-
ются на аукционах. Образование будет 
еще на более высоком уровне. Если 
помечтать, то хотелось бы, чтобы были 
специальные помещения для репетиций, 
со сценами, подсветками, гримерками 
для еще большего развития талантов. И 
наш студенческий клуб был бы не хуже 
Дворца Республики. 

П.: Дружный, сплоченный коллектив, 
и везде только первые места, во всех 
мероприятиях. 

С.: Надеюсь, что работа старшекурс-
ников сейчас проводится не зря, и что 
дальше также будут поддерживаться все 
наши традиции. 

Ю.: К пятому курсу хочу вытянуть его 
еще на более высокий уровень. Ну и 
через 10 лет, думаю, он будет расти и 
развиваться по такому же принципу. 

- Пожелания студентам в день 
студента: 

Л.: Преподавателям взаимопонима-
ния и терпения по отношению к студен-
там. Студентам наслаждаться жизнью, 
но и не забывать про учебу. 

В.: Цените каждый день в универси-
тете, на своем факультете. В студенче-
ской жизни всегда решаются любые 
проблемы в быстром темпе. Держитесь 
за свой факультет и дружите с другими. 

П.: Жить весело! Не обращать вни-
мания на мелочи, трудности перешаги-
вать с умом. Хочется еще больше мо-
ральной поддержки от деканата во вре-
мя выступления. 

С.: Чтобы мы всегда оставались 
дружным, сплоченным факультетом как 
одна семья. И чтобы наша победа на 
первокурснике была не последней. 

Ю.: Не теряйте ни секунды в этой 
прекрасной студенческой жизни! Участ-
вуйте в конкурсах и побеждайте! И ко-
нечно же, не забывайте про учебу, ведь 
в первую очередь мы поступили сюда 
ради этого. 

Беседуя с ребятами я восхищалась 
их индивидуальностью,  стремлением к 
совершенству, дружбе с другими фа-
культетами и их патриотизмом к сво-
ему родному факультету. Хочется 
пожелать неугасающей жизненной 
энергии, инновационных идей, маши-
ностроительной мощности коллек-
тиву, удачной технологии проведения 
мероприятий и экономии времени. 

 
Ирина Чернявская, 
редактор газеты 

 

сибо секретарю Татьяне Михайловне, 
которая договаривалась с хореографа-
ми, помогала нам с костюмами. А также 
всем активистам-первокурсникам за их 
помощь и инициативность. 

- Интересный казусный случай, 
невидимый зрителям? 

Л.: С чего можно было посмеяться, 
так это с наших программок, которые мы 
катастрофически не успевали делать. 
Пришлось делать ксерокс, частично 
разрисовывать мелками солнышко, ка-
рету, тыквочку… Сил и времени хватило 
разрисовать только одну тыквочку. Полу-
чилось по-своему оригинально, как буд-
то так и задумали. 

В.: Случай после миниатюры, где 
использовали муку. Мы ее очень много 
насыпали в коробку,  и после высыпания 
на себя (специально для номера) на 
сцене остались горы. Поэтому за секун-
ду нужно было найти быстро тряпку, 
веник и все незаметно убрать, успеть до 
начала танца. После этого казуса у нас 
плохо крутилась скакалка. А еще во вре-
мя генерального прогона вся музыка 
звучала отлично, а на финальном высту-
плении на танец «Миледи» включили 
совершенно другую. Дети не растеря-
лись и продолжали танцевать – вот это и 
есть радуга талантов. 

П.:  Когда парни перед выступлени-
ем начали переодеваться в женские 
платья, то одно порвалось по шву. В 
результате, участник постеснялся и не 
вышел.  

С.: Весь строительный рынок нас 
уже знает в лицо. Мы там все скупили – 
диоды, провода. А перед самим выступ-
лением еще и 75 зажигалок с прикреп-
ленными фонариками (для номера). 
Теперь нас там с хлебом и солью встре-
чают.  

Ю.: Из-за нехватки времени в одном 
номере парню пришлось потанцевать 
некоторое время на сцене без пары (у 
девочки на костюме пуговица оторва-
лась). 

- Рецепт для активной жизни? 
Л.: Никаких рецептов нет. Если тебе 

это не нравится, то здесь, как ни крути, у 
тебя и не получится ничего. Все зависит 
от интереса и желания человека. 

В.: Придите к нам на выступление и 
репетиции, и вы узнаете, что значит 
быть активным. 

П.: Все зависит от характера. Если 
он хочет радоваться, то он и будет радо-
ваться. И наоборот. 

С.: С утра чашка горячего кофе с 
большим содержанием сахара. И вооб-
ще, есть побольше всего сладкого, это 
улучшает настроение и повышает жиз-
ненный тонус. 

Ю.: Твердый график, соизмерение 
своих сил, доброе сердце и хорошее 
настроение. 

- Студенчество – это… 
Л.: То, с чем бы я каждому посовето-

вал как можно ближе познакомиться. 
В.: Золотая пора жизни. Пора весе-

лья и свободы. 
П.: Лучшие годы жизни. Период, 

когда ответственности нет, но уже все 
можно. 

С.: Это веселая жизнь. Без студенче-
ства не было бы хороших людей. 

Ю.: Жизнь. 
 - Ассоциация с факультетом? 
Л.: Самый красивый факультет. 
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В один из теплых 
осенних деньков выпуск-
ницы нашего университе-
та Юлия Титоренко (ЭФ) 
(она по-прежнему коман-
дир волонтерского отряда 
«Эдельвейс») и Ирина 
Чернявская (МТФ) в оче-
редной раз собрали ко-
манду студентов для про-
ведения праздника воспи-
танникам Улуковской 
школы-интерната.  

Собравшись на одной 
из остановок города с 
тортами в руках, специ-
ально предоставленными  
студенческим профко-
мом, мы сели в автобус и 
отправились в гости. До-
рога была сложной, при-
шлось пробираться по 
перекопанным улицам. 
Всю дорогу я представля-
ла себе как на самом де-
ле выглядит школа-
интернат, которая для 
детей стала родным до-
мом? Как нас встретят 
дети? Ведь такой визит 
для меня был первым.  

Здание оказалось са-
мым обычным, на вид с 
аккуратно прибранной 
территорией вокруг, укра-
ш е н н ы м и  р а з н ы м и 
скульптурами из дерева, 
клумбами. Заметно, что 
эту школу-интернат ста-
раются сделать как мож-
но более уютной и чис-
той.  

В холле были разме-
щены стенды с множест-

ПРАЗДНИК  
ДЛЯ ДЕТЕЙ УЛУКОВСКОЙ 

ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА 

который спонсировал 
всевозможными красоч-
ными костюмами и рекви-
зитами. Каждый из нас 
смог одеться в понравив-
шийся костюм и разрисо-
вать себя гримом.  

Нас привели в зал, где 
сидели воспитанники 1–4 
классов школы-интер-
ната. Как только мы за-
шли и стали каждому да-
рить шарики – поднялся 
шум, каждый ребенок с 

интересом рассматривал 
нового человека и делил-
ся своими впечатлениями 
с соседом. Когда я виде-
ла радостные детские 
лица, то поняла: насколь-
ко важно уделить хоть 
чуточку внимания таким 
детям. Еще Зигмунд 
Фрейд утверждал, что 
причины всех человече-
ских комплексов уходят 
корнями в детство. Имен-
но поэтому так важно 
никого не обойти внима-
нием и не обидеть.  

Во время проведения 
конкурсов, фокусов, эста-
фет ребята так рвались 
поучаствовать, что не 
выдерживали и вскакива-
ли со своих мест к кло-
уну. Лепка фигурок из 
шариков, мыльные пузы-
ри, конкурс рисунков и 

вом наград, благодарно-
стей и дипломов, присуж-
денными  воспитанникам 
школы-интерната. Окна 
выходили на спортивную 
площадку, где дети играли 
в футбол. Заметив нас, 
игра через несколько ми-
нут прекратилась и все 
побежали в корпус. Нас 
провели в один из учеб-
ных классов, где началась 
подготовка к выступле-
нию. Надо сказать, что все 
это время нас сопровож-
дала веселая и непринуж-
денная атмосфера – кто-
то с кем-то знакомился, 
шутил, примерял наряды, 
а кто-то на месте разраба-
тывал план проведения 
«Праздника».  

С нами приехал заме-
чательный клоун Костя 
(бывший студент МСФ), 

просто отличное настрое-
ние только еще больше 
забавляли детей. Когда 
же пришло время фото-
графироваться с клоуна-
ми, каждый ребенок хо-
тел оказаться поближе к 
понравившемуся.  

После фотосессии 
дети разошлись по своим 
классам, где было орга-
низовано праздничное 
чаепитие.  

Перед самым отъез-
дом заведую-
щая  школы  
немного расска-
зала о судьбах 
тех детей, кото-
рые дальше 
самостоятельно 
уходят в жизнь. 
Рассказала, что 
здание школы-
интерната со-
стоит из учеб-
ной части, где 
находятся учеб-
ные аудитории 

и жилой, где расположе-
ны комнаты детей. Педа-
гогический и воспитатель-
ский состав школы-
интерната относительно 
молодой. В школе рабо-
тают в основном – учите-
ля-деффектологи, т. к. 
большинство детей – 
инвалиды. Усыновляют и 
удочеряют очень мало 
ребят, также не многие 
возвращаются в свои 
родные семьи. Это огор-
чает и заставляет заду-
мываться еще больше о 
судьбах таких детей. 

По дороге домой мы 
делились впечатлениями 
и строили планы по орга-
низации какого-нибудь 
праздника для детей пе-
ред Новым годом.  

А у меня еще долгое 
время стояли перед гла-
зами радостные и счаст-
ливые лица детей… 

 
Татьяна Коваленко, 
студентка гр. Т-11 

Поделись теплом 
души своей! 
В конце декабря  

в Улуковской школе-интернат 
будет проводиться  

новогодний праздник  
с участием наших студентов.  

По вопросам организации  
праздника  обращайтесь  

в нашу редакцию или  
профком студентов.  
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Внимание!  
Объявляется конкурс чтецов, 
 посвященный Году ребенка  

в Беларуси, 
 в номинациях  

«ЧТЕЦ»  
и «АВТОР-ИСПОЛНИТЕЛЬ».  

 

Для участия необходимо  
представить и защитить  

два любых своих произведения.  
 

Время подведения итогов 
13 декабря в 15.00  

в читальном зале № 1, каб. 2-201. 
Приглашаем принять участие 

преподавателей, сотрудников и сту-
дентов! 

 

За подробной информацией 

обращаться в каб. 2-213  

(Качур Светлана Александровна) 
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   «Люблю танцевать, занимаюсь 
брейк-дансем, увлекаюсь спортом.  

   Девиз в жизни – всегда вперед и 
никогда не оглядываться назад!  

   Качества, которые очень ценю 
в людях – честность, искренность 
и отзывчивость. 

   О себе могу сказать, что я 
очень скромная, романтическая и 
чувствительная натура». 

Все манит и манит нас «родненький» 
Политех своими интересными мероприя-
тиями. Вот совсем недавно в здании 3-го 
корпуса произошел эдакий «ритуал» 
посвящения 1-го курса в маркетологи на 
гуманитарно-экономическом факультете. 
«И я там был – мед, пиво пил…» – как 
говорится в сказке – сидел в укромном 
местечке и с удовольствием наблюдал 
за происходящим великолепием. Ну-с, 
пожалуй, начнем... 

Начать следует с того, что я забыл, 
когда видел столько красивых девчонок, 
как в зале, так и на сцене! И все их лица 
были просто горящими от предвкушения 
того, что будет происходить. 

Главная часть мероприятия заключа-
лась в торжественном концерте, подго-
товленном студентами со старших кур-
сов. Стоит отметить сложность органи-
зационного момента и, конечно же, ста-
рание старшекурсников. Особенно слова 
ведущих, написанные в стихотворной 
форме. Молодцы, старший курс! Еще 
немало важно – это произнесенные теп-
лые слова в адрес заведующей кафед-
ры «Маркетинг» Лизаковой Розы Алексе-
евны. Чувствуется, как все студенты и 
сотрудники ее любят. 

А теперь немного о самом праздни-
ке. Началось все с представления в 

16–17 ноября в г. Чернигове про-
шла Международная встреча представи-
телей студенческого актива Брянской, 
Гомельской и Черниговской областей, 
посвященная Дню студента. Наш уни-
верситет представляли начальник учеб-
но-методического отдела по воспита-
тельной работе Болотина Анжелика 
Григорьевна и студентка гр. МТ-32 Воло-
сова Светлана. 

В рамках встречи проходили: 
«круглый стол» по проблемам студенче-
ской молодежи (политика и сельское 
хозяйство) в Черниговской областной 
администрации, знакомство с высшими 
учебными заведениями г. Чернигова, 
экскурсия по историческим и памятным 
местам и просто общение со студенче-
ским активом, творческой молодежью. А 
вечером щедрые хозяева устроили на-
стоящий славянский праздник с угоще-
ниями, концертом талантливых молодых 
исполнителей, праздничным фейервер-
ком. Спасибо отделу по делам молоде-
жи Гомельского облисполкома и Гомель-
скому городскому комитету обществен-
ного объединения «Белорусский респуб-
ликанский союз молодежи» за организо-
ванную поездку. 

А. Г. Болотина,  
начальник отдела УМО по ВР 

МЕРОПРИЯТИЯ  В ВУЗЕ 

ПОСВЯЩЕНИЕ В МАРКЕТОЛОГИ 
ГЛАЗАМИ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ 

шуточной форме преподавателей ка-
федры «Маркетинг» – было довольно 
забавно. И тут понеслось: песни, пляски, 
ну и, конечно же, шутки. Я просто был в 
восторге от мягкого, но вместе с тем и 
сильного голоса (это я вам уже как боль-
шой ценитель хорошего вокала пишу) 
исполнительниц песен. Что касается 
танцев, то и они были отработаны на 
все сто. Особенно, танец живота (ну, 
конечно... это же ГЭФ!). Потом на сцену 
вышли старшекурсницы и дали несколь-
ко советов (естественно, шуточных), как 
нужно учиться на ГЭФе. Должен при-
знаться, я посмеялся на славу. Были и 
веселые игры команд преподавательско-
го состава кафедры и студентов – тут 
все выпустили потоки эмоций. Концерт 
завершили благодарственные слова 
пятикурсников в адрес наставников.  

Конечно же, ощущалось присутствие 
декана факультета Громыко Раисы Ива-
новны. Она зарядила всех сидящих в 
зале первокурсников мощным потоком 
позитивной энергии и поздравила с хо-
рошим выбором специальности. 

А будущим маркетологам хочу поже-
лать старания и, впоследствии, умения, 
успехов. И в добрый путь, первый курс!   

    Денис Казей, 
студент гр. ГА-12 

МЕЖДУНАРОДНАЯ  
ВСТРЕЧА  

СТУДЕНЧЕСКОГО  
АКТИВА 

 

Редакция газеты «Сушка» проводит конкурс 
 

 «МИСС и МИСТЕР-фото ЗИМА»  

С нетерпением ждем ваши замечательные фотографии, а к ним  
маленькое резюме (жизненное кредо, увлечения, качества, которыми 

обладаете и какие цените  в людях)  
в каб. 1-420а (УМО по ВР), 1-313 (профком студентов) либо на наш 

электронный адрес cyxapuk@gstu.gomel.  
 

      С победителями конкурса интервью на страницах нашей газеты! 
 

      Подведение итогов будет проходить в январе месяце. 
      Сегодня мы представляем первую 
             участницу этого конкурса:  

Надежда Захаревич, 
студентка гр. УА-21 
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НАШИ «ОЛИМПИЙЦЫ»    

- Спортсмены – сильные люди. Но в 
каких слабостях вы не можете себе 
отказать? 

Саша: Я – истинный спортсмен и у меня 
нет слабостей. 

Дима: Поход в баню – это святое. 
Стас: В общении с нашей прекрасной 

половиной! 
Леша: Вкусно покушать люблю я! 
Андрей: Иногда проспать первую пару. 
- Как вы совмещаете спорт и учебу? 
С: Учеба становится вторичной, а жаль. 
Д: Приходится жертвовать ради спорта. 
Ст: Ужасно хочется учиться (особенно в 

нашем вузе), но ужасно не хватает времени. 
Л: Если сильно захотеть – можно все 

успеть и везде преуспеть. 
А: Спорт – это не только соревнования, 

а еще и здоровье, и моя жизнь.  
- Идеал девушки, а также какими вы 

видите девушек нашего университета. 
С: Больше привлекают симпатичные 

блондинки. Нашим девушкам хочу пожелать 
меньше курить, а больше заниматься спор-
том. 

Д: Скромность – это качество делает 
девушку очень привлекательной. И очень 
важно, чтобы она подходила мне по харак-
теру. 

Ст: Она должна быть, однозначно, не 
спортсменкой. Меня привлекает сочетание в 
девушке энергичности и романтичности. 

Л: Все о девушке моей мечты вы можете 
узнать у моего друга – Оли из гр. ПЭ-52. 

А: Ценю доброту и взаимопомощь. 
- Верите ли вы в любовь с первого 

взгляда? 
С: Верю, она уже была в моей жизни. 
Д: Для меня такой не существует. 
Ст: Это очень философский вопрос. 
Л: Не верю. Любовь приходит только со 

временем. 
А: У меня ее еще не было. 
- Самый счастливый день в вашей 

жизни. 
С: Поступление в университет – моя 

гордость. 
Д: Их было так много! 
Ст: Поступление в училище олимпий-

ского резерва и в ГГТУ. 
Л: Когда у меня появилась моя младшая 

сестренка. 
А: Поступление в родной вуз и знакомст-

во с самыми классными студентами и препо-
давателями! 

- Как проводите свободное время? 
С: Не могу даже на выходных расстать-

ся со спортзалом! 
Д: Отдыхаю в основном с семьей и 

друзьями.  

Студенты, парни – веселые, на-
ходчивые, спортивные, подтянутые, с 
большими бицепсами, помогающие 
носить девчонкам форму на физвоспи-
тание… И как вы думаете, о ком это 
я? Угадали! О самых спортивных пар-
нях политеха, выбранных спортивны-
ми руководителями каждого факуль-
тета. Девчонки, у вас есть уникаль-
ный шанс познакомиться с лучшими из 
лучших! Итак, знакомьтесь… 

СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ 

УНИВЕРСИТЕТА 

 

Вид спорта: футзал (разно-
видность футбола). 

Начало спортивного пути: 
в 11 лет. 

Достижения: 
- личные: 2 и 3 места на 

Республике от ДЮСШ № 8.  
      - университетские: 2 место 
между факультетами.      
      Девиз в жизни: по жизни в 
ногу со спортом. 

 

Вид спорта: пауэрлифтинг. 
Начало спортивного пути:  

в 13 лет (с «подачи отца»). 
Достижения: 
- личные: двукратный чем-

пион Республики Беларусь.  
      - университетские: 5 рес-
публиканских побед, чемпион 
Республики Беларусь среди 
студентов. 
      Девиз в жизни: никогда не 
останавливаться на достигнутом 
и только вперед. 

 

Вид спорта: волейбол. 
Начало спортивного пути: 

в 12 лет. 
Достижения: 
- личные: каждое очко в 

игре - это тоже достижение.  
- университетские: про-

славление «Политеха» еще 
впереди (БелГУТ уже просла-
вил). 
      Девиз жизни: быстрее, вы-
ше, сильнее. 

 

Вид спорта: рукопашный 
спорт, легкая атлетика. 

Начало спортивного пути:  
в 12 лет, затем перерыв и снова 
в спорт. 

Достижения: 
- личные: 3 место на области 

и 1 – на международном турнире.  
- университетские: 1 место 

(неоднократно) в университет-
ском кроссе. 
      Девиз жизни: ставить цель и, 
словно по лестнице, к ней идти. 

 

 Любимый: 
- предмет: физика 
- преподаватель: 

     Орлов С. А.,  
(механика  
материалов) 
- праздник:  

День рождения 
- вид отдыха: 

бильярд 
- запах: дождя 

 Любимый: 
- предмет: микро-

процессорные техно-
логии 

- преподаватель: 
Крышнев Ю. В., ка-
федра «Промышлен-
ная электроника» 

- праздник:  
8 Марта 

- вид отдыха: 
бальные танцы 

- запах: весны 

 

  Любимый: 
- предмет: филосо-

фия, экономика 
- преподаватель: 
Тимошин С. И. 
(высшая  
математика) 
- праздник: 

День рождения 
- вид отдыха: лю-

бой (много трениру-
юсь, мало отдыхаю) 

- запах: победы 

 

 Любимый: 
- предмет: эконо-

мическая теория 
- преподаватель:   

Потехина О. Я., ка-
федра «Экономи-
ческая теория» 

- праздник:  
День рождения 

- вид отдыха: 
рыбалка 

- запах: моря 

 

Любимый: 
- предмет: ТОЭ 
- преподаватель: 
Иванейчик И. В. 

   (высшая  
    математика) 

- праздник:  
 Новый год 

- вид отдыха: 
 путешествие 

- запах: розы 

 

Вид спорта: гандбол, волей-
бол, легкая атлетика. 

Начало спортивного пути:  
в 15 лет. 

Достижения: 
- личные: второй взрослый 

разряд по легкой атлетике и во-
лейболу. 

- университетские: 3 место 
на городе по волейболу. 
      Девиз жизни: жить нужно 
весело! 

 

Лютынский Стас, 
студент гр. ЛО-21 

 

Калачев Алексей, 
студент гр. ПЭ-52 

 

Шалай Андрей, 
студент гр. МР-22 

 

Белый Дмитрий, 
студент гр. УП-41 

 

Жогло Александр, 
 студент гр. ЭАПК-31 
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ЛИТЕРАТУРНАЯ 
КОЛОНКА 

В нашей газете «Сушка» про-
должается конкурс на созда-
ние текста гимна нашего уни-
верситета. Активнее предла-
гайте тексты и включайтесь в 
обсуждение. 

Предоставляем Вашему вни-
манию предложенный вариант 
гимна. 

 

ГИМН  
УО «ГГТУ им. П. О. Сухого» 

 
Храм науки – наш дом. 
Все знакомые лица. 
Мы отсюда пришли – я и ты, 
Чтоб в сегодняшней жизни  

смогли воплотиться 
Инженерные наши мечты. 
 
Припев 
Студенческие годы навек мы не  

забудем: 
Учебу и влюбленность, и радости  

труда. 
На перекрестках жизни звезда  

светить нам будет, 
ГГТУ Сухого заветная звезда. 
 
Наш родной Политех – наш  

источник познанья, 
Время трудной борьбы,  

без прикрас. 
А экзамены – наше с тобой  

испытание, 
Это главное дело сейчас. 
 
Припев 
 
Занятия и отдых –  

мгновенья наших будней. 
Конспекты и шпаргалки, –  

все унесет вода. 
На перекрестках жизни звезда 

 светить нам будет,  
ГГТУ Сухого заветная звезда. 
 
Мы освоим науки, пространства 
границы, 
Приумножим богатства страны. 
И наследию предшественников, 
их традициям, 
Нам завещанным, будем верны. 
 
Припев 
 
Дорогою прямою, а не по воле 

 судеб, 
Пойдем за сокровенной мечтою,  

и тогда 
На перекрестках жизни звезда  

светить нам будет, 
ГГТУ Сухого заветная звезда. 
 

 А. В. Власов, 
методист УМО по ВР 

 
 
 

Ст: Люблю ночную жизнь – клубы, дис-
котеки. 

Л: Театр, кино, баня… 
А: С друзьями за игрой в бильярд. 
- О чем думаете во время соревнова-

ний? 
С: Настраиваемся на победу всей ко-

мандой. 
Д: Самонастройка – и вперед! 
Ст: Заранее продумываю игровые си-

туации в голове, осмысливаю свою позицию; 
стараюсь максимально выложиться в игре. 

А: Настраиваюсь,  и все! 
- Как принимаете победу и как пора-

жение? 
С: Победа – это всегда радость; пораже-

ние – «слезы радости за соперника». 
Д: Если заслужил победу – восторг, а 

если поражение – обдумываю свои ошибки. 
Ст: Проигрыш – значит нужно еще ра-

ботать, а победа – она и есть победа! 
Л: Соревнования – это настоящий 

праздник. Поражений у меня, к счастью, не 
было!  

А: К поражениям отношусь лояльно. 
Победа – только положительные эмоции. 

- Кто чаще всего за вас болеет? 
С: Друзья-товарищи. 
Д: Настоящие болельщики – мои пре-

данные друзья! 
Ст: Студенты нашего университета, 

преподаватели физвоспитания. 
Л: Тот, кто привел меня в спорт – мой 

отец. 
А: Все те, кто любит футбол. 
- Как празднуете победу? 
С: Всей командой (спорт сближает). 
Д: После последней победы ходил в 

пиццерию с тренером. 
Ст: Одно и то же надоедает, поэтому 

каждый раз по-разному. 
Л: Эмоционально!!! 
А: За большим столом с моими болель-

щиками. 
- Каких вершин мечтаете достичь в 

будущем? 
С: Пусть будет побольше побед и запо-

минающихся игр. 
Д: Ух, как хочу стать мастером спорта! И 

думаю, что я этого добьюсь. 
Ст: Дорасти до мастера спорта, и чтобы 

в нашей стране проходили Олимпийские 
игры! 

Л: Научиться профессионально танце-
вать. 

А: Пройти просмотр за границей и ос-
таться там. 

- Пожелание ко Дню студента. 
С: Студенты ГГТУ, занимайтесь поболь-

ше спортом. 
Д: Студенческая жизнь – самая классная 

пора, поэтому не тратьте время зря. 
Ст: Всем желаю достигать поставлен-

ных целей, пусть даже идя к ним семимиль-
ными шагами. 

Л: Хорошо учиться и еще лучше отды-
хать! 

А: Желаю всем успешно закончить род-
ной университет. 

На вопрос о вредных привычках все 
«олимпийцы» ответили однозначно так: 
каждый, уважающий себя спортсмен, их 
просто не имеет. 

В следующем номере (парни не упустите 
свой шанс) вы узнаете все самое интерес-
ное о спортивных «нимфах» университета. 
Не пропустите! 

Интервью брала Оксана Поплевкина, 
студентка гр. УА-21 

РЕЗУЛЬТАТЫ  
СОРЕВНОВАНИЙ 

Мини-футбол  

Факультет  

МТФ  1 

ГЭФ  2 

ЭФ  3 

МСФ  4 

ФАИС  5 

  Волейбол   

Факультет  

ГЭФ 1 

ФАИС 2 

ЭФ 3 

МТФ 4 

ФАИС 5 

М Ж 

СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО НАСТОЛЬНОМУ ТЕННИСУ 

13 ноября в студенческом обще-
житии № 1 инструктор-методист по 
физкультурно-оздоровительной и 
спортивно-массовой работе Кауль-
кина Виктория проводила открытое 
первенство общежития по настоль-
ному теннису. Среди 12 парней-
участников определились следую-
щие победители: 

1 место – Виталий Кушнер,  
студент гр. ТМ-52 

2 место – Валентин Карпюк,  
студент гр. ГА-21 

3 место – Александр Старовой-
тов, студент гр. ЭН-12 

16 ноября такое же соревнова-
ние проходило и в студенческом 
общежитии № 2. Победители сле-
дующие: 

1 место – Максим Денисенко, 
 студент гр. ОП-41 

2 место – Сергей Белоус,  
студент гр. МТ-31 

3 место – Николай Кулицкий, 
 студент гр. ОП-41 

Подарки были преподнесены 
профкомом студентов.  

Огромное спасибо ребятам за 
участие и за стремление к победе. 

ВОПРОС. Можно ли продлить 
время работы библиотеки, так как 
не успеваешь после 5–6 пар выпол-
нить все задуманное?  

ОТВЕТ. Отвечает директор библио-
теки Лобанова Валентина Васильевна: 

«Библиотека работает до 20.00 по 
распоряжению ректора во время сес-
сии. Но, как правило, студенты не ис-
пользуют эту возможность и читальные 
залы почти пустуют, при этом увеличи-
ваются затраты на электроэнергию. А 
вообще, всегда с любым вопросом по 
обслуживанию библиотеки смело обра-
щайтесь к нам. Любые пожелания, 
замечания приветствуем. 

Кстати, обращаем внимание сту-
дентов – в нашем электронном читаль-
ном зале (каб. 2-216) появилась новая 
современная компьютерная техника. 
Теперь каждый, пришедший сюда сту-
дент, сможет очень быстро найти лю-
бую интересующую его информацию 
через специальную поисковую систему 
или  Интернет». 

ВЫ СПРАШИВАЛИ ? 

МЫ ОТВЕЧАЕМ! 
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Опрос провела Юлия Старченко, 
студентка гр. ЭАПК-21 

 

ЧТО ДЛЯ ВАС ДЕНЬ 
СТУДЕНТА? 

С ДНЕМ 

СТУДЕНТА !  

С ДНЕМ  
Есть такая ИСТОРИЯ: 

«Однажды, профессор философии, стоя перед своей 
аудиторией, взял пятилитровую банку, наполнил ее 
большими камнями и спросил студентов, полна ли 
она? Ответили: да, полна. Тогда он открыл банку го-
рошка и высыпал их в большую банку, немного потрес. 
Естественно горошек занял свободное между камнями 
место. Еще раз профессор спросил: полна ли банка? 
Ответили: да, полна. Тогда он взял коробку, наполнен-
ную песком, и насыпал его в банку. Естественно, песок 
занял полностью существующее свободное место и 
все закрыл. Еще раз спросил профессор: полна ли бан-
ка? Ответили: да, и на этот раз однозначно она пол-
на. Тогда из-под стола он еще вытащил бутылку с во-
дой и вылил их в банку, до последней капли, размачивая 
песок...  

А сейчас я хочу, чтобы Вы поняли, что банка – это 
Ваша жизнь. Камни – это важнейшие вещи вашей жиз-
ни: семья, здоровье, друзья, все то, что необходимо, 
чтобы Ваша жизнь все-таки оставалась полной, даже 
в случае, если все остальное потеряется. Горошек – 
это вещи, которые лично для Вас стали важными: уче-
ба, работа, дом, автомобиль. Песок – это все осталь-
ное, мелочи. 

Если сначала наполнить всю банку песком, не оста-
нется места, где могли бы разместиться горошек и 
камни. И также в Вашей жизни, если тратить все свое 
время и всю энергию на мелочи, не останется места 
для важнейших вещей. Занимайтесь тем, что Вам 
приносит счастье: уделяйте время родителям, друзь-
ям, любимым. Определите все свои приоритеты, ме-
сто, цель в жизни:  остальное – это только песок. А 
еще есть вода. Это мусорная информация, и она про-
питывает все слои. Это, например, вчерашний пустой 
телесериал и так далее. Такая информация сыпется 
на многих тоннами каждый день. И это все – мусор. А 
как может работать голова, забитая мусором?». 

Поэтому, дорогие студенты, желаем Вам как можно 
быстрее определиться со своими целями, стремле-
ниями, интересами и двигаться только вперед! 

Девчонки гр. ЭПП-21: «Лично у нас день 

студента ассоциируется с проведением конкурса 

«А ну-ка, первокурсник!», т. к. финал проходил 

практически в этот день. В прошлом году мы 

сами участвовали, и поэтому хотим сказать сло-

вами нашего главного героя: «День студента – 

это день вечно голодной и талантливой молоде-

жи». А вообще, праздник этот мы проводим с 

друзьями, либо в кругу своих одногруппников». 

Якимченко Владислав Геннадьевич, пре-подаватель кафедры «Промышленная теп-лоэнергетика и экология»: «День студента – это самый лучший праздник, который не забу-дется еще долгие годы после окончания универ-ситета. Сам праздник – символ студенческой жизни, т. к. я сам недавно был студентом, могу сказать, что в этот день ребята как-то по особен-ному относятся друг к другу, сплачиваются в единую команду. 
Пока вы, студенты, еще не дипломирован-ные специалисты, можно считать, что это ваш профессиональный праздник. Профессия сту-дент тоже существует! А вообще, хочу вам дать совет: собирайтесь почаще (и не только на день студента) именно группой, ведь с этими людьми вы учитесь бок о бок 5 лет, и они – совсем вам не чужие». 

Кацубо Василий Иванович, комендант 
общежития № 3: «Сам по себе праздник – 
одобряю. Студенческая жизнь и так полна забот. 
Ведь учиться в техническом вузе не так просто. 
Поэтому наличие такого праздника для студен-
тов я считаю востребованным и необходимым. К 
празднованию в общежитии отношусь положи-
тельно (ведь на время учебы – это дом для сту-
дентов), но с одним условием – все должно про-
ходить на должном уровне, без каких-либо про-
исшествий, чтобы после праздника не пришлось 
отвечать за свои поступки. Еще хотелось бы 
пожелать студентам проводить праздник всем 
вместе, вне зависимости от того, живут они в 
Гомеле, или в общежитии, учатся на первом или 
пятом курсе. Должна существовать солидар-
ность, крепкое студенческое братство, чтобы в 
трудную минуту было к кому обратиться». 

Лиходиевский Илья, студент гр. ЭАПК-21: 
«Хочу сломать стереотип, который складывается у 
людей в связи с праздником «День студента». 
Совсем не обязательно отмечать его с алкоголем. 
Этот день можно провести в кругу одногруппников, 
старшекурсников, просто знакомых. Можно обме-
ниваться советами, какими-то хитростями успеш-
ной учебы, делиться хоть и небольшим, но своим 
накопленным опытом». 


